

Mes bien chers Camarades,

Je soupçonne certains facteurs d'être des indiscrets... à moins que ce péché mignon soit vraiment si puissant qu'ils ne puissent résister à l'intérêt des nouvelles contenues dans notre cher petit Bulletin. Si tous nos Anciens Camarades de la BAL péchaient pareillement, notre revue mensuelle compterait bien plus d'adhérents, car, -en nous comptant bien, - nous ne sommes que cent quatre vingt trois "fanas"!

Voilà donc le douzième Bulletin de la BAL. Douze mois. Un an d'existence. Il ne se porte pas mal, n'est-ce pas? Mais les Finances nous avertissent sérieusement d'avoir à fournir un effort en sa faveur. Sa vie est-elle en danger? Non! Mais voici cependant ce que je vous propose.

Vous, -les "abonnés", - vous comptez parmi l'Elite de notre BAL; vous allez, sans vous soucier du reste, trouver un "nouvel abonné". Chacun! Il y avait dit-on près de douze cents BAL. Or nous ne sommes que deux cents abonnés... Si chacun recrute un camarade, nous serons quatre cents. Il y a donc encore de la place pour trois fois autant!

Au travail dès demain. Allez voir vos voisins et rappelez leur que sur le Rhin, que dans les Vosges, les liaisons se faisaient malgré la pluie et les balles. Il serait minable qu'elles soient "coupées" en temps de paix... relative.

Au travail dès aujourd'hui. Prenez votre plume et écrivez à votre ami de la BAL "nouvel abonné": cela vous coûtera six francs... à lui deux cents, car il voudra compter parmi l'élite des "abonnés".

En route!

Cne Paul Meyer

N O S M O R T S

Par suite d'une faute de type, une confusion s'est produite au sujet de notre camarade BONZON. Après de laborieuses recherches nous sommes en mesure de vous annoncer que notre camarade Alfred BONZON, Dieu merci, n'est pas tombé au Champ d'Honneur, malgré quatre blessures dont une trépanation. Il est en excellente santé chez M. de Cazeneuve à Mechra ben Abbou au Maroc occidental.

Malheureusement nous sommes obligés de vous annoncer la triste nouvelle de la mort de notre camarade ANDRE BUZON, Caporal, tombé en Indochine, Ancien de la Cie Iéna; tué en juin 1946 au cours d'une patrouille.

Afin de pouvoir présenter nos condoléances aux parents de ce camarade, afin de pouvoir au besoin venir en aide à ceux qu'André BUZON a laissé ici bas, nous demandons à M. l'Abbé CAGNE de bien vouloir nous communiquer des adresses ad hoc.

Nous nous unissons tous pour avoir une pieuse pensée à l'égard de notre Ancien André BUZON, garçon courageux et très serviable, dont la perte nous affecte tant!

Robert HUG, blessé à Dannemarie le 27 Novembre 1944, évacué sur l'Hôpital 402 de Besançon y est mort quelques jours plus tard. (Lettre du Lt. THIRION du 14 avril 1948). Qui peut nous dire où ce camarade est enterré?

Nous rappelons que tous les renseignements que vous détenez ou apprenez au sujet de nos camarades écédés ou morts au Champ d'Honneur sont immédiatement à communiquer soit à M. l'Abbé BOCKEL (20, Allée de la Robertsau à Strasbourg), soit à M. Paul Meyer (159, rue Th. Deck à Guebwiller). Le souvenir est un des nombreux devoirs de camaraderie d'après guerre.

CITATIONS & DISTINCTIONS

Nous relevons au J.O.N°87, du 10.IV.48, p.3550 la nomination par Décret en date du 6 Avril 1948 au grade de CHEVALIER de la LEGION D'HONNEUR de notre ancien Chef de Bataillon, Commandant "MULHOUSE" le Commandant de Réserve RENE DOPFF. Cette nomination annule la citation à l'Ordre de la Brigade du 26.10.44 et comporte l'attribution de la CROIX de GUERRE avec PALME.

Nos plus sincères et cordiales félicitations !

.....

Voici un Etat Nominatif des Anciens de la BAL, ayant obtenu une Citation lorsqu'ils faisaient partie du MAQUIS de la DORDOGNE. Les camarades susceptibles de donner les adresses exactes des récipiendaires, sont priés de les communiquer rapidement au Secrétaire Général de l'Amicale :

M. Marcel S I O N : 443, rue des Bosquets à S t r a s b o u r g .

LACHAUD Pierre.....	2e cl.	3e Demi-Brig. Chass. Commando BARK	..Cité à l'O/	..N°	..Extrait
				209	
Mlle FOURNETTE.....	Agent	Grpe BIR-ACKEIM-MARY	..BRIGADE	..132	..Extrait
Yvonne	liaison	Légion Als.Lorr.- Brig.Dordogne			+ 0/ de citation
FAIPEUR Camille.....	2e cl.	Légion Als.-Lorr. Brig.Dordogne	..BRIGADE	0/ de citat.
KROBB Henri.....	Cal. Cf.	---	d°	d°
DESGARGUES André.....	2e cl.	---	d°	d°
GRÉE Bernard.....	2e cl.	---	d°	d°
HACQUARD Paul.....	2e cl.	---	d°	d°
MICAUD Marcel.....	2e cl.	---	d°	d°
BAXTER Jacques.....	2e cl.	---	d°	d°
LE BAIL Henri.....	S/Offic.	---	REGIMENT	d°
MARTY Marc.....	2e cl.	---	d°	d°
REBIÈRE Robert.....	2e cl.	---	d°	d°
EYNAUD Rebert.....	2e cl.	---	d°	d°
KITOVER Jacques....	1e cl.	Grpe Bir-Hackeim-Mary	BRIGADE	d°
TONINJARA Antoine	2e cl.	Lég.Als.Lorr.-Brig.Dord.			
	sold.	Grpe RUHFEL-KINDER....	BRIGADE	d°
	malgache	Brig.Dordogne			
ROKOTOHA SIMBOLA....	2e cl.	Grpe RUHFEL-KINDER... REGIMENT(à titre			
		Lég.Als.Lorr.-Brig.Dord.	posthume)	129	d°

Ces Citations proviennent de la XIIe Région Militaire : Forces Françaises de l'Intérieur - Région R 5 .

S T A T I S T I Q U E S

A la demande de notre camarade MOTTI nous vous donnons les statistiques suivantes :

- Sur les 173 premiers abonnés, nous comptons :
74 BR + 54 HR + 14 M + 7 S + 15 SO + 5 P + 3CC + 1 divers
Le premier prix revient donc à la section BR.!
- Cependant, compte tenu du nombre d'adhérents, nous constatons que le % est:
HR = 54% BR = 31% S = 70% SO = 62% P = 50%
Le prix revient donc à la section S.!
- Enfin compte tenu du nombre d'adhérents, 46% seulement sont abonnés au Bulletin, ce qui est appréciable si l'on pense qu'uniquement 27% des Anciens de la BRIGADE font partie de l'AMICALE.!
- Quant aux PTT, elles distribuent notre bulletin ainsi :
Haut-Rhin: 29 bulletins Bas-Rhin: 63 Moselle: 18
Seine:.... 8 Haute-Savoie: 5 Secteur postal : 7
Gironde : 1 Ariège : 1 Haute-Garonne : 5
Afrique du Nord : 12 Lot et Garonne: 2 Tarn et Garonne: 2
Basses Pyrénées : 3 Isère : 2 Somme : 1
Meurthe et Moselle : 1 Dordogne : 1 Et voilà!

P O E S I E

A M A L O R R A I N E

=====

Patrie! mot si doux dont la résonnance
 Emplit mon cœur d'une divine espérance
 Exilé, traînant dans la boue et la poussière
 Plus jamais mes yeux n'auront droit à ta lumière
 Lorraine, ô mon pays, le vrai souffle de France
 Soutient au loin mes bras aidant ta délivrance
 Opprimé je ne saurais laisser taire ma haine
 Sous les balles du vainqueur sans pitié humaine
 Demain je tomberai dans le soleil du matin
 Mais un sacrifice n'est vain pour sauver ton destin
 Et la mort commune des mortels d'ici-bas
 Ne tente que ceux qui dédaignent le combat
 Dans les rangs obscurs des héros du Champ d'Honneur
 Je veux moi aussi mourir du sang de mon cœur

.....

Et quand enfin sera assouvie ta cruelle vengeance
 Quand enfin tes fils seront à nouveau soldats de France
 De nos tombes nous crierons la noble fierté
 A nous! Martyrs immortels de ta liberté.

Fait en prison à Marseille dans l'affreux
 silence d'une nuit de novembre 42

Henri B E N T Z

 "Ceux qui ont connu l'abandon total et qui sans espoir ont parfois
 recherché dans la lutte, une planche de salut, ceux-là comprendront
 les vers ci-dessus et reviendront vers le chemin que nous avons
 tracé sur une route semée de croix "réglementaires".....".

Thionville, Centre de formation professionnelle

15, rte de la Briquerie.....H.BENTZ (ex S/Lt. au Cd. BARK)

- 14.IX.48 -

Q U E D E V I N E N T ?

- G.D BENATH serait à LYON(6e):55,Bd.des Brotteaux. Qui donnera des
 nouvelles et l'adresse exacte de cet ancien de DONON ?

- Nous avons écrit plusieurs fois à notre camarade Valentin KAPSA
 porteur de la carte demembre N°242 et habitant 16,rue Chante-Clair à
 WITTELSHEIM....Tous nos courriers sont revenus. Qui donnera l'adresse
 exacte de cet ancien d'IENA?

PRECISIONS Nous nous permettons de signaler que les articles non si-
 gnés paraissant dans la presse du Haut-Rhin au sujet de la BRIGADE
 ALSACE - LORRAINE ont été passés à l'insu du Président départemental
 de l'Amicale des Anciens de la B.A.L. Un lecteur de notre Bulletin
 nous prie de bien vouloir préciser :

"L'article relatif à Raymonde me paraît un peu tendancieux. Que la
 petite Raymonde ait eu à Toulouse une attitude digne d'éloge, cela ne
 fait aucun doute. Mais l'"Alsace" a l'air d'oublier, ou de vouloir igno-
 rer que l'animateur de l'Amicale des Gens de l'Est et l'âme de l'au-
 thentique résistance, qui s'y est faite était Benjamin COLLAINE et aus-
 si Madame COLLAINE. Ce sont eux qui étaient à l'origine des liaisons
 avec l'ORA (avec le Général NOETINGER, le Capitaine GUISET, etc...).
 C'est leur appartement du 14 de la rue Temponière, qui était devenu
 cette officine, ce "bureau secret", comme dit l'article, ceux sont eux
 qui ont hébergé une quantité de traqués et particulièrement un bon
 nombre de parachutistes anglais et américains. C'est à eux essentielle-
 ment que Raymonde- qui était directement au service de M. Collaine-

.... doit ce qu'elle a été, ce qu'elle a fait, et aussi ce qu'elle est devenue. Les articles en question paraissent substituer à Collaine, dont il n'est même pas fait mention, un haut fonctionnaire que je connais bien, et qui, au reste est un fort brave homme, mais qu'il ne faudrait tout de même pas confondre avec un résistant.

"Je me permets d'ajouter que M. COLLAINE vient d'être cité à l'ordre de la Division et que Madame COLLAINE vient également d'être décorée dans la même promotion que RAYMONDE, d'ailleurs proposée par eux.

"Je me suis permis de rectifier tout simplement par ce que cela me paraît juste et que j'ai tout de même été trop mêlé à ces affaires-là pour ne pas en avoir été le témoin constant," 16 avril 1948.

"Personnellement je suis très heureux de m'associer au texte de mon ami Beckel et de lui donner parfaitement raison quant à la rectification demandée". Cne Paul Meyer.

N O S V I V A N T S

CARNET B L A N C

Nous apprenons avec joie le mariage de notre camarade l'adjudant B R U L L A R D revenu pour cette circonstance d'QUEZANNE à Jurançon Avec retard, mais non moins sincèrement nous présentons au jeune couple nos sincères félicitations et nos vœux de bonheur.

Le Lieutenant François B R U N a l'honneur de vous annoncer ses fiançailles avec une jeune Alsacienne de la région de Thann.
(13, av. de la Gare à SARREBOURG -Mos.)

CARNET R O S E

Que les heureux parents reçoivent ici les félicitations de tous les camarades formant mille vœux de joie et de bonheur pour leurs enfants :

PHILIPPE-ALAIN GREARD (Février 1948) fils de l'ex-conductrice de la CRF, Btn METZ, Mlle GOMONT

MICHEL, JEAN-EMILE MASSERANN (22.III.48) frère de Marie-Elisabeth enfants du Docteur MASSERANN (22, rue Jean Jaurès à ROANNE), ex tubib du Btn METZ.

PATRICK (22mars1948 à 10,33h.) fils d'Alfred SCHLUMBERGER.

CHANGEMENT D'ADRESSE :

Parachutiste P.P. H E I S S E R E R : Demi-Brigade de SAS Coloniale GC3 - 58e Promotion à NIEUPORT par PAU (B.P.)

Auguste B U R G E R s'établit : 2, Pl. St. Thomas à STRASBOURG (B.R.)

Aimé M A N I G O L D : chez Mme Ve Receveur - 44, rue des Chardenerets à VALENTIGNEY (Doubs).

René B O C K E L - 17, rue des Bouchers à STRASBOURG (B.R.)

C E U X Q U I S E C O U E N T U N P E U L E U R S P U C E S

De notre camarade le Gendarme Paul Eugène K E S S L E R de la Brigade de C O R R A N O (Corse) nous recevons le 3 Avril ces lignes :
"...Loinv de me désintéresser de la noble tâche que vous accomplissez à l'AMICALE et n'ignorant rien de vos efforts et de votre dévouement, je ne demande qu'à, contribuer à l'œuvre magnifique que vous avez entreprise. Gardez-moi donc en contact avec la Section HR en me faisant parvenir régulièrement le Bulletin, qui assurera la liaison..."

De SARREBOURG, 13 av; de la Gare, nous recevons ces lignes datées du 3.4.48. :
 " A mon retour d'Indochine, au hasard des rencontres, j'ai retrouvé M.WURTZ de Sarrebourg. Avec lui nous avons parlé de la Brigade, évoqué mille souvenirs, rappelé maintes histoires, dont les détails ne s'atténuent même pas avec les années, nous avons évoqué le souvenir de nos chefs, que j'ai perdu de vue depuis lors et, c'est grâce à l'amabilité de M.WURTZ que j'ai appris la création de l'Amicale.

" J'aurai naturellement beaucoup de choses à vous dire, c'est quasi impossible. Après être passé à E.M.I.A. au titre de St. Cyr je partais volontaire pour l'Extrême Orient avec les 3e Régiment Etranger d'Infanterie (ancien R.M.L.E. de la campagne de France). Je suis rentré d'Indochine le 24 Février dernier sur le "Pasteur", après avoir ajouté deux citations à ma Croix de guerre et ramené les agglons de lieutenant (1.5.47).

(Nos plus sincères félicitations, cher Ami, Ancien de KLEBER de METZ!)

"..Je goûte aujourd'hui les joies d'un long congé de 162 jours....

" Je vous dirai encore une fois ma joie de reprendre contact avec les Anciens de la Brigade Alsace-Lorraine...."

Lt. François B R U N

"Je vous demande, par la voie du Bulletin, de dire à tous les Anciens de DONON que je serais très heureux d'avoir de leurs nouvelles. J'avais lancé il y a environ deux mois une lettre circulaire à tous les Anciens de ma Section en leur conseillant fortement de prendre contact avec l'Amicale : je pense qu'ils ont répondu à mon appel....mais malheureusement je n'ai reçu encore aucun signe de vie de l'un d'eux. C'est une lacune qui, le l'es-père sera vite comblée maintenant...."

Lt. T H I R I O N

Affaires Indigènes à T A H A L A per MATMATA (Maroc) 14 Avril 48.

"Monsieur Paul MONSCH, ex-Sergent à la B.A.L., actuellement agent contractuel du C.G.A.A.A. à la Direction du Génie Zone-Nord, S.P. 54.302 B.P.M. 518 transmet à tous ses camarades du Commande "VIEIL-ARMAND" les meilleurs souvenirs et l'assurance d'une franche camaraderie." 2 Avril 1948

De FERETTE nous recevons une excellente lettre de notre camarade HOLBEIN Raymond, 35, rue du Château à ALTKIRCH :

" Je serai de cœur avec vous et toujours prêt pour la France et la Brigade ainsi que le Cne Meyer le demande dans le Bulletin, dont j'attends toujours la parution avec impatience..." 26 Février 48.

UN PEU D'HISTOIRE.

A V R I L 1 9 4 4 .

Depuis plusieurs jours le boche s'énervait à PERIGUEUX. Les gars de la résistance avaient des coups de main sur coups de main à leur actif, mais bon nombre d'entre eux étaient traqués. Les mouchards, hélas, étaient nombreux à faire ce triste métier. Une poignée d'hommes, les créateurs du mouvement Alsace-Lorraine, dont le P.C. était jusqu'à ce jour en ville devaient employer maintes ruses pour dépister la Gestapo.

Après maintes alarmes, THOMAS, dit le vieux, fondateur du Mouvement A.L. est d'accord avec son petit EM de quitter la ville et de s'établir à une dizaine de Km. au Sud. Après un séjour de quelques semaines sous tente derrière la "BETUSSIE", propriété de la commune de CHALAGNAC, le mauvais temps nous força à déménager : ceci se passa en février, mars, avril 44.

Une petite maison au lieu dit "COMBE" répondait à nos besoins et fut occupée après "accord" avec le propriétaire. Ce nouveau P.C. servait de boîte aux lettres et surtout de lieu de réunion de nos chefs de secteurs.

.../

.../

Le nombre des occupants était limité : THOMAS le vieux, BORD le bronzé, WINTER dit RACUL, AUSTIN le rouquin et CLAUSS dit ALOUETTE.

ANCEL, futur commandant du Bataillon "STRASBOURG" avait installé son maquis (une trentaine d'hommes) non loin de là. Nos chefs de secteur (BERGERAC, BRANTOME, LE CHANGE, PERIGUEUX, CLAIRVIVRE, etc...) y allaient prendre des cours sur l'armement américain et les explosifs, effectués par le Capitaine anglais JEAN-PIERRE de l'E.M. Interallié, parachuté depuis quelques temps.

Chacun de nous avait sa mission bien déterminée et ces dernières ne manquaient pas : renseignements, liaison, recrutement, ravitaillement, sabotage, etc.

Après un temps relativement calme du côté boche, la milice et les gardes mobiles, commandés par la Gestapo, commencèrent à traquer et organisèrent des "opérations de nettoyage". Ils voulaient donner un peu d'"air" à PERIGUEUX, dont les routes étaient contrôlées et menacées d'être coupées par les maquisards. Aussi notre secteur ne tarda pas à être le centre d'une de ces opérations.

Le 7 Avril 44 au matin, notre S.R. vient nous prévenir du départ d'une colonne de miliciens et gardes mobiles (ils étaient encore vichyssois à ce moment) en direction de notre P.C. Il ne fallut pas longtemps pour se décider, car c'était bien pour nous. Le matériel fut vite camouflé aux alentours. Nous partons donc, THOMAS, RAUL, ALOUETTE, LE BRONZE (LE ROUQUIN était en mission). La route nationale 21 fut vite atteinte. Rien à signaler. Nous pensons encore à une fausse alerte. Toutefois ce jour, les bois nous abritent en attendant des renseignements plus précis. Mais rien. Cependant vers 11 heures une fusillade clairsemée nous donne pendant quelques instants l'alarme, mais elle était trop éloignée pour qu'un danger imminent puisse avoir lieu, aussi le repas fut pris chez un propriétaire du hameau. L'après midi, toujours rien en ce qui nous concerne et pour chasser la fatigue de nos muscles, nous allons faire notre toilette dans un petit ruisseau à 300 m. du P.C., au fond de la vallée. Comme rien d'anormal s'était passé et que nos montres marquaient 18 heures, heure assez tardive pour ces messieurs à la solde des boches, qui n'aimaient pas s'attarder dans les bois aussi tardivement, nous estimons que tout danger est écarté et le retour au P.C. est décidé. Il est vite atteint. Le VIEUX rentre le premier, lorsqu'à ALOUETTE échappe un cri : "Des casques!". Etonnés et croyant à une blague nous nous retournons et apercevons des canons de fusils : nous sommes pris au piège. Le moment est critique. Les attaquants s'approchent. Aucune parole n'est prononcée, mais tous ont la même idée en ce qui ~~xxxx~~ concerne notre position : contourner la maison, enjamber la palissade et descendre le pré et les champs à toute allure. Le programme est réalisé. Notre idée est de rejoindre le maquis ANCEL. Ce n'est qu'après avoir enjambé la palissade que les miliciens nous tirent dessus. Ce n'est qu'à ce moment que nous réalisons vraiment le danger. Armes automatiques, mousquetons, mitraillettes crachent de tous côtés; de derrière chaque haie sort un lâche, le doigt sur la gâchette.

La première surprise passée, nous nous jetons à plat ventre dans un chemin encaissé, mais ce dernier est pris également d'enfilade par un F.M. Rien n'est négligé, ils sont vraiment bien renseignés.

A partir de ce moment il faudrait des récits personnels, mais toujours est-il que les moindres mouvements de terrain sont utilisés. Il ne faut pas se hasarder à lever la tête, nos pauvres revolvers restent inefficaces contre cette horde armée. LE BRONZE, soucieux de ramasser la serviette de THOMAS perd un temps précieux et est pris avec ALOUETTE sous le feu de toutes les armes leur coupant net la retraite. Leur position est intenable, les miliciens ressentent leur étreinte et les capturent non sans avoir jeté un cri sauvage de victoire. " QUATRE DE VERDUN " (à suivre).

V I E D E S S E C T I O N S

CC

C O M I T E C E N T R A L

P.V. de l'ASSEMBLEE GENERALE du 21.III.48 : Compléments au Bulletin 11.

Présents : MM. ANCEL+NEFF+METZ+SHEYDECKER+LANDWERLIN+MOSER+HESS+SION

Excusés : MM. DOPFF+BOCKEL

Absents : M. FREYSS

Sections : MM. MEYER+VENTURELLI (HR)+PORCHER (P)+MUNSCH (S)+BLAJAN (SO)+
CLAUS+MOTTI (BR)

La séance est ouverte à 14h.25

I. Le Président souhaite la bienvenue et remercie les camarades d'être venus aussi nombreux, puis passe la parole au Secrétaire Général, qui fait un court exposé des activités du CC pendant l'année 1947, signale que bien des difficultés ont été surmontées et que le travail se matérialise en cartes demembre, insignes de membre et insigne grand format pour les tués de la B.A.L., ne donne pas le nombre des lettres échangées entre les différents services (militaires, administrations, sections, individuelles), estimant que seul le travail fait peut en justifier.

.....
IV. Vote : Une longue discussion s'engage à ce sujet, savoir si les représentants de section ont droit à autant de voix que de cotisants ou autant de voix que de membres inscrits. Il est décidé que le nombre d'inscrits déterminera le nombre de voix et, pour garder le secret du vote, un bulletin de vote pour chaque représentant de section ayant 50 ou fraction de 50 voix, ce qui nous amène évidemment à un chiffre de voix bien supérieur à celui des inscrits, restant bien entendu que les membres du CC ne disposent que d'une voix.... Le dépouillement des votes donne les résultats suivants : Sont élus membres du CC 48 -
MM. SION (407) + INNOCENTI (405) + BAUER-LYNCH (256) + FARGE (252)
THONY (202).

V. Rapport moral:

a) Section S : M. MUNSCH demande ce qui a été fait pour les anciens de la Brigade morts en Indochine et accuse le C.C. de ne pas envoyer une lettre de condoléances aux familles, ce qui amène le Président à dire que les Sections doivent en avertir le C.C., étant donné que celui-ci ne connaît souvent pas les adresses des familles des tués, et approuve la demande de M. MUNSCH en ce qui concerne l'envoi d'une lettre de condoléances signée du Président.

M. MOTTI fait remarquer que pour ceux de la section Strasbourg cela a été fait, la section du Bas-Rhin ayant donné les éléments nécessaires au C.C.

A son tour, M. NEFF s'étonnant que personne n'ait été prévenu, prend la parole pour regretter que dimanche dernier, 14 mars 48, il n'y ait pas eu plus de membres de la BAL à un service religieux ayant eu lieu à la Cathédrale de Strasbourg à la mémoire des morts de la Brigade. Le Président explique que cet office a été décidé 2 heures avant d'être célébré et constate qu'il a été dans l'impossibilité matérielle de prévenir plus d'une dizaine de camarades de Strasbourg.

En ce qui concerne les camarades de la Brigade tués en Indochine ou ailleurs, le Président du C.C., désireux d'éviter les malentendus, demande aux présidents de section d'avertir le comité central chaque fois que le cas se produit, en lui donnant tous les éléments nécessaires, en particulier l'adresse des parents, et de faire le nécessaire en vue de leur admission à l'Amicale si ce n'a pas été fait avant leur décès (il est rappelé que seul l'insigne petit format est remis).

Puis M. MUNSCH demande que du papier à lettre soit envoyé à la section Savoie, ce qui sera fait d'ici peu de temps.

M. MUNSCH remercie le C.C. pour le secours attribué.

..../

b) Section BR :

M.MOTTI fait un bref exposé sur l'activité de la section et l'intention qu'avait la section en ce qui concerne l'entretien du cimetière militaire de Froideconche, mais que, par suite de bruits concernant le déplacement de ce cimetière émanant de source non officielle, il hésitait avant d'entreprendre certains déplacements. M.MOTTI adresse à la section du HR des félicitations, auxquelles s'associe toute l'Assemblée générale, pour la parution du bulletin mensuel dont elle a pris l'initiative.

c) Section HR : tout d'abord le Président du C.C. félicite et remercie la section du Ht-Rhin pour la rentrée de la quote-part des cotisations et du remboursement des insignes.

M.MEYER fait part du décès de ZACHARIAS survenu accidentellement. Il déplore que des questions posées dans le bulletin restent souvent sans réponse. Le Président du C.C. fait remarquer que celles-ci manquent souvent des précisions nécessaires pour permettre d'y donner suite, que, d'autre part, certaines questions à caractère confidentiel (demandes de secours, situation matérielle de certains camarades) demandent à être réglées par lettre.

M.MEYER ~~demanda~~ aborde la question des frais de déplacement, résolue par l'art. 8 § A et B des statuts.

A son tour M. VENTURELLI, secrétaire de la section du Ht-Rhin, remercie le C.C. pour le secours accordé, mais fait remarquer que la section a reçu peu de secours pour ses membres, par rapport au montant total de secours distribués, et déplore que plusieurs demandes soient restées sans réponse. Le Président du C.C. demande à M. VENTURELLI de ne pas croire que la G. de Secours agit avec quelque préférence que ce soit, mais déclare que si plusieurs demandes de secours n'ont pas reçu satisfaction, c'est que les dossiers ne sont jamais parvenus au C.C.

SION fait remarquer que les demandes parvenues ont eu satisfaction dans un délai relativement bref.

M. VENTURELLI demande la suite donnée à la réclamation de IMHOFF concernant la citation de celui-ci. SION répond en expliquant les difficultés d'obtenir des renseignements du bureau de Nancy qui, après plusieurs lettres répond que les archives de la Brigade sont en caisse et que le peu de personnel dont il dispose ne lui permet pas de faire face au travail. SION donne des précisions en ce qui concerne les bureaux de recrutement à direction régionale, entre autres sur celui de Nancy qui comprend actuellement les départements de Meurthe-et-Moselle, Meuse, Vosges, Marne, Aube, Hte-Marne, Moselle, Haut-Rhin et Bas-Rhin.

MOTTI s'étonne que IMHOFF n'ait pas de réponse étant donné que le service de son commando a fait l'objet de la même proposition et que satisfaction lui a été donnée. Il se mettra en relations avec ce dernier afin de connaître le N° du journal Officiel et en fera part directement au Président de la Section du Haut-Rhin.

d) Section P. : M. PORCHER demande que les demandes d'adhésions de sa section soient rapidement acceptées, les camarades de Paris étant assez sceptiques. SION s'engage à faire le nécessaire dans la huitaine, Puis M. PORCHER déclare que la section de Paris pourra démarrer assez rapidement bien que peu d'anciens de la Brigade habitent la capitale.

e) Section S.O. : M. BLAJAN remercie le C.C. pour le secours accordé et parle du versement des cotisations de la section en faisant ressortir la situation financière de celle-ci. Il est décidé que la section versera la quote-part des cotisations et le trésorier du C.C. envisagera le remboursement des secours individuels accordés par la section.

VI.- DIVERS : M. MUNSCH (section S) demande que lorsqu'une section organise une fête une invitation soit faite à toutes les sections de l'Amicale de façon que si un membre d'une autre section avait l'occasion de passer dans la région, il puisse y assister. Il est donc demandé à chaque section de l'Amicale de faire le nécessaire.

...../

VII.- Modification des statuts. : La section du Bas-Rhin demande la rectification des statuts en ce qui concerne l'art. 4, et 1. Son siège est à Strasbourg, 8, Place de l'Université. Mettre : Cité Peltre, Rue Sédillot, ainsi que le porte le papier à entête de l'Amicale.

Pàragraphe 2 : "Ceux dont le Comité a prononcé la radiation sauf recours à l'assemblée Générale" -Ajouter : " après mise en demeure par lettre recommandée ".

Art. 24 : "Le Président a la direction de la Société qu'il représente vis-à-vis des tiers et des pouvoirs publics dans les notes de la vie civile ainsi qu'en justice.

Il dirige les délibérations du Comité et des Assemblées et fait exécuter toutes les décisions prises.

Dans toutes les séances il a voix délibérative et consultative et, en cas d'égalité dans les votes , sa voix est prépondérante.

Il garantit par sa signature les procès-verbaux, contrats, engagements, marchés et traités, ainsi que tout acte administratif et financier." (Ajouter à la fin des statuts)

L'assemblée générale est close à 18 h.45.

HR SECTION DU HAUT - RHIN

INSIGNES : Les camarades en possession de leur carte de membre sont priés de réclamer leur insigne à M. VENTURELLI (22, rue Schlumberger - Colmar) et de verser simultanément Frs. 50.- au CCP : P. Meyer-159, rue Th. Dock-Guebwiller : C.C.P. N° 1388.14 LYON). Les insignes sont numérotés et ne peuvent être donnés en double exemplaire. Le N° de l'insigne correspond à celui de la carte de membre!.

P.V. de la réunion du Bureau de la Section HR en date du 8.4.48 au Café-Restaurant Central à COLMAR.

Il est 18 heures précises lorsque le Président, le Cne P. Meyer, déclare la séance ouverte.

Ont répondu à la convocation : Cne Meyer, Cne Linder, MM. Grob Armand, Deviller et Venturelli.

Absents et excusés: Cdt. Dopff, invité à assister à la réunion en sa qualité de membre du CC, Laedorich, Libold et Mang, empêchés.

A noter qu'au cours de la séance M. NEFF, Vice-Président du CC, fait une brève apparition, si brève d'ailleurs qu'il ne peut accepter l'apéritif offert en guise d'amitié par les représentants de la Son HR. Il est retenu par ses devoirs d'état. A peine s'il à le temps d'esquisser un sourire!...

Les délibérations portent sur les questions suivantes :

1° LECTURE DES P.V. de la réunion du Bureau en date du 31.I.48

" l'Assemblée Gén. de la Son du 29.II.48

" " " de l'Amicale du 21.III.48 à Strg.

Ces P.V. recueillent l'approbation du Bureau à l'exception toutefois de celui de l'Assemblée Générale de l'Amicale en ce qui concerne les secours aux familles des tués. Le Bureau déplore, en effet, que les propositions faites à l'époque par le Secrétariat de la Son n'aient pas été retenues en raison du fait que les dossiers y relatifs ont été égarés par le CC. Il estime inoportun, vu l'état actuel des choses, de revenir sur cette malencontreuse question.

2° CAS SOCIAUX : a) Décès de notre camarade ZACHARIAS. M. GROB rend compte qu'une délégation de la Son a pris part aux obsèques, geste qui a été très apprécié par la famille du défunt. Le Secrétaire fait savoir que de son côté il a exprimé au nom de l'Amicale aux parents de ZACHARIAS ses condoléances les plus émues.

b) ILTIS Louis (tué à BOIS-LE-PRINCE le 29.9.44) : A la suite de l'intervention du Bureau de la Son auprès des Mines Domaniales de Potasse d'Alsace il a été obtenu que le père de ce très regretté camarade soit maintenu à son poste de magasinier jusqu'à l'âge de 65 ans. Le secours finan-

financier sollicité en faveur de la famille ILTIS est sur le point d'être accordé par l'Administration Préfectorale.

c) X^{ooo}: Le Président s'entretient auprès du chef direct de ce camarade pour obtenir éventuellement une amélioration à sa situation désastreuse.

d) Y^{ooo}: en raison de sa situation matérielle, il est décidé que la Son assumera les frais d'abonnement au Bulletin. Cette mesure de bienveillance s'étend en ce qui concerne ses cotisations et insigne.

- Suspension de la séance pendant une heure. Motif : pause casse-croûte
3° DIVERS: Le Bulletin de l'Amicale sera adressé à titre gracieux aux familles des tués de la BAL, originaires du département HR. Les frais sont à la charge de la Son.

Le Président signale que le COLONEL M A L R A U X s'est rallié à l'idée émise par la Son HR au sujet de l'érection d'une stèle commémorative à FROIDECONCHE en l'honneur des camarades, tués à l'ennemi, et inhumés là-bas. Le COLONEL se propose de prendre à sa charge la dépense correspondante. Le Bureau, très touché et ému de ce beau geste est cependant d'avis qu'une souscription soit ouverte par la voix du Bulletin pour permettre aux adhérents de l'AMICALE de contribuer avec leur ancien "COLON" aux frais ainsi engagés.

La question du COMITE DU SOUVENIR est reportée à la prochaine réunion qui aura lieu sauf contre avis le 22 MAI à MULHOUSE au Café de l'UNION, près du Théâtre Municipal à 20h.15

Album-Photos de l'Amicale Son HR. Le Cne LINDER se déclare disposé à tenir un album groupant toutes les photos, souvenirs de la BAL, qui sont déjà parvenues à la Son et celles qui parviendront ultérieurement. Cette collection une fois constituée pourra être mise en circulation parmi les gens de la BAL.

La séance est close à 23 heures et demie.

Colmar le 8.4.48, le Secrétaire.

SOUSCRIPTION POUR LA STELE devant être érigée à l'emplacement du CIME-
 TIERRE DE FROIDECONCHE : Nous faisons appel au sentiment de camaraderie et de souvenir, de reconnaissance et de cœur, de nos camarades du HR pour adresser une obole, si minime soit-elle au CCP. N°138814-LYON de P.Meyer 159, rue Th. Deck à Guebwiller en spécifiant au verso : STELE FROIDECONCHE!

Nous savons que notre appel sera entendu. Merci à tous!

Le Bureau du HR.

LISTE DES CAMARADES NON ENCORE ADMIS A L'AMICALE :

- BASLER JEAN - Rue Gilardoni à ALTKIRCH
- + BIGENWALD ANDRE - 1, rue des Jardins HIRSINGUE
- BUTTUNG MARCEL - Produits Chimiques THANN
- FUSSNER RENE 12, rue Jean Brèche à MUNSTER
- GAESSLER ARMAND - Gendarmerie - THANN
- + GRUNENWALD HENRI - 35, rue de la Vallée SOULTZMATT
- HASSENFORDER ANDRE - BERRWILLER N°48.
- HOFFER MARCEL 22, rue de France à BOURTZWILLER
- KIENY FRANCOIS - 7, Pl. Foch à Ste MARIE a/M.
- KLEIN - 32, rue Clémenceau à RIEDISHEIM : est-ce le même que KLEIN LOUIS du même endroit et déjà admis à la Son HR ?
- MOSER ADOLPHE - 7, rue Jules Ehrmann à MULHOUSE - MRU, Pl. Ste Geneviève
- MUNCH JEAN - 103, rue de BISEL à HELMERSDORF
- ROELLINGER PIERRE - 4, rue de Bretagne à BOURTZWILLER
- STRASSER ALOYSE - 22, rue du Mal Foch à RIEDISHEIM
- URSPRUNG - Cité PULVERSHEIM
- WALGENWITZ RENE - Restaurant Soppe - le - Bas
- WEISS PAUL, Pasteur à Ste Marie a/M.
- WINLEN GASTON - rue de Rouffach à ISSENHEIM

LISTES DES CAMARADES DONT L'ADRESSE EST PRESUMEE INEXACTE

Quel est celui qui se dévoue pour aller voir :

BAUMANN - Route de Mulhouse à BRUMATH (Mulhouse)
 GIRE - 45, rue du Garage, Mulhouse
 KUTTLER JOSEPH 37, rue de Sausheim à Mulhouse
 LETSCHER RENE 114, rue de Strasbourg à Mulhouse
 SCHEIDER EMILE 22, rue de Rasstatt à Mulhouse
 SCHERRER EMILE 22, rue de Pfastatt à Mulhouse
 CHER JEAN 25, Gdc Rue à Thann
 DEBUIRE ANDRE à Thann
 HUTTENSCHIT JOSEPH Rue du Nouveau Quartier à Bartenheim
 WELK CHARLES à Guebwiller
 BLAVA JEAN à Massevaux
 RIETZENTHALER ANDRE à Pfastatt
 KIENZT CHARLES 266, rue de la Goutte à ROSHEIM
 GLASER PAUL Soultz
 CORTI 174, rue Florival à Buhl
 LEUGER Louis 30, rue de Murbach à Guebwiller
 NOÏL BERNARD à Rouffach
 BRAECH JEAN à Metzeral
 THIERRY GEORGES à Massevaux
 SEKINGER PIERRE N°63 à Riespach par Waldighoffen
 ZAHN CELESTIN 15, rue du Moulin à Ste Marie a/m.
 BARRE MATHIEU à Colmar
 GUIDAT ROGER 49, rue de Rouffach à Colmar
 HANN JEAN Préfecture Colmar
 MOEGLING JOSEPH 2, rue des Vignes à Colmar
 MULLER JOSEPH à Colmar
 ROSE HENRI 33, rue d'Eguenheim à Colmar
 THIERRY LOUIS 20, rue Etroite Colmar
 WEHRLE EUGENE 3, rue de la Corneille à Colmar
 BECK ROGER Ste Marie a/m
 GEISSIER OCTAVE, chez Mme Ramseyer, 58 rue des Pises à Mulhouse
 HEINCHIS ARMAND, rue Violette à Riedisheim
 KELBEL EMILE 30, rue d'Ingersheim à Colmar
 ORIGAS JOSEPH Chez Mme Frida Kessler à SCHLIRBAC
 Qui aura le premier prix concernant ces recherches ?
 Plus on est de fous plus on rigole, alorssssss?

SECTION BR. sans communiqué cette fois !

SECTION SO. sans communiqué cette fois !

SECTION S. sans communiqué cette fois !

S E C T I O N . M O S E L L E

Sous-Section de THIONVILLE

P.V. de la PREMIERE ASSEMBLEE de la Sous-Section de THIONVILLE le 19.4.48

Présents : MM. DIENER ANTOINE + DIENER PAUL + VALDAN MICHEL + HOVER GUSTAVE & BENTZ HENRI.

La séance est ouverte à 18,35 h.

La parole est donnée à M. HOVER, qui, en termes simples, rappelle la souffrance consentie par une poignée d'hommes pour la formation de notre BRIGADE. Il s'excuse, pour ainsi dire, de sa D'PORTATION qui l'a empêché de participer au succès du Btn dont il avait entrepris la formation. "Notre devoir, dit-il, est de songer à ceux qui n'ont pas eu le droit de revoir le clocher de leur pays natal".

M. DIENER PAUL retrace rapidement les étapes successives de la formation de la BAL en insistant sur le fait qu'aucune décision ne saurait être prise avant qu'un regroupement effectif de tous les Anciens de THIONVILLE

.. THIONVILLE Et environs ne soit réalisé.

M. BENTZ rend compte qu'une annonce de regroupement à parue dans tous les journaux régionaux le 18.4.48.

On procède alors aux élections à main levée :

Président M. HOUVER GUSTAVE

Secrétaire..... BENTZ HENRI

Trésorier..... DIENER PAUL

Ce Bureau, élu à titre provisoire, sera reformé dès que la sous-Section aura pris une extension sensible.

Résolutions de la Sous-Section M :

- Faire connaître rapidement en MOSELLE l'existence de notre sous-section. (M. HOUVER est chargé à cet effet de prendre contact avec les autres Amicales patriotiques).

- D'organiser, malgré notre MINORITE MOMENTANEE, une fête à THIONVILLE-GUENTRANGE le DIMANCHE 6 JUIN 1948 (Date Symbolique), dont le bénéfice irait intégralement aux oeuvre sociales de la Brigade.

- Faire remplir les fiches de renseignement des intéressés et régulariser rapidement notre situation vis à vis du Trésorier du CC. et des rédacteurs du Bulletin.

La séance est levée à 20 Heures.

.....

P. SECTION DE P A R I S

REUNION DU 18.4.48.

Ordre du jour :

1° Lecture des Statuts et Règlement intérieur

2° Election du Bureau

3° Remise Cartes et Insignes-Fiches de renseignements-Demande communication nouvelles adresses.

4° Créer la Caisse (des idées pour avoir de l'argent et aider les copains)

5° Prévoir la nouvelle réunion (Assemblée Générale)

6° Pour renseignements : Ferdi DIENER Tél. MON. 21-19

PORCHER GEN. 04-06

Etaient présents : MM. CHAMSON + DEBOYARD + JACOB + SCHNEIDER + FERDI DIENER + INNOCENTI + HUTTARD + CHATELAIN + HENAFF + WEISS + AULLEN + VOQUER + SERRES + PETIT MARC + ZEZOS + ESCHBACH.

Mme GREARD que nous avons connu à la BAL sous le Nom de Mlle GOMONT est jeune Maman depuis deux mois et de ce fait, s'est excusée de ne pouvoir nous rejoindre.

L'ex-Sergent-Chef FRANTZ de BARK s'est excusé également, sa femme venant de faire un accouchement prématuré et étant très mal. Tous nos voeux de prompt rétablissement.

Plusieurs autres personnes étaient convoquées, qui n'ont pas donné signe de vie.

La séance est ouverte à 10h.30. Après une rapide lecture des Statuts et du Règlement intérieur, afin que nul n'en ignore, nous procédons à la mise sur pied du Bureau de la Son.

Etant donné que toutes les personnes présentes ne se connaissent pas obligatoirement et que de cette façon il est impossible de déterminer exactement les compétences de chacun, nous décidons de démarrer avec un Bureau rudimentaire composé de 1 Président, 1 Vice-Président, 1 Secrétaire et 1 Trésorier.

Le Cdt CHAMSON et le Dr. JACOB ayant énergiquement décliné cet honneur, notre camarade FERDI DIENER se voit confier la Présidence, INNOCENTI la Vice-Présidence. PORCHER continuera d'assurer le Secrétariat et ZEZOS est promu au titre de Trésorier.

Nous commençons donc incontinent ce dernier au soin de percevoir les cotisations et le prix des insignes déjà reçus.

.../ quelques questions sont posées quant à la façon dont nous allons alimenter la dite caisse, questions très embarrassantes, mais dont nous espérons quelles seront prochainement résolues.

Les suggestions sont les suivantes :

- i° faire appel aux personnes pouvant faire le don d'une certaine somme appropriée à leurs moyens.
- ii° organiser une vente de charité ou une conférence
- iii° organiser une fête avec les moyens dont nous pouvons disposer éventuellement.

Ces deux dernières suggestions seront revues à bref délai et bien entendu rien ne sera fait sans l'approbation du Comité Central.

Reste à prévoir la prochaine réunion ; après quelques instants de réflexion, c'est chose faite elle est fixée au 23 mai prochain et sera la première Assemblée Générale de la Section de Paris, dont on peut dire d'ores et déjà qu'elle est officiellement constituée.

La Séance est levée à 11 h.30 .

DEMANDE EN CAMARADE : Il serait bon, pour aider P que chacune des Sections de l'AMICALE examine ses adresses ou plutôt celle de ses membres, afin de procéder aux mutations des gens habitant la région parisienne ou les départements qui nous sont assignés. (Ceci à préciser au prochain Bulletin)

INVITATION : Nous sommes heureux à PARIS d'informer tous nos camarades de notre existence et que lorsque certains d'entre eux passeront dans la Capitale, ils n'hésitent pas à passer chez l'un des membres du Bureau, afin d'avoir des nouvelles de tout le monde.

.....

ADRESSES A RETENIR :

- A. NOEL 19, rue Aristide Briand à PONT-ST. VINCENT pour la M&M
- Ch. DIEMER 43, rte de Schirmeck à STRASBOURG-MONTAGNE-VERTE pour BR
- Abbé CAGNÉ D. 9, rue des Teintureurs à TOULOUSE pour SO
- Georges TESSIER Préfecture d'ANNECY pour S
- André KIEFFER Service HEM, Mairie de METZ pour sous-section M
- Pasteur FRANTZ à FORBACH pour sous-Section M.
- BENTZ Centre de Form. Proff. à THIONVILLE-GUENTRANGE pour s/Son M
- WURTZ Magasin de Sport à SARREBOURG pour sous-section M.
- Robbi VENTURELLI 22, rue Schlumberger à COLMAR pour HR
- Jacques PORCHER 29, rue des Belles feuilles à PARIS-16e- pour P
- SION 443, rue des Besquets à STRASBOURG pour CC
- Paul Myer 159, rue Th. Deck à Guebwiller pour le BULLETIN

Nouveaux Abonnés au Bulletin : MM. IMHOFF + LEMBLE + parents d'ILTIS + parents de ZACHARIAS + parents de BATOT + KAPSA + KESSLER + PORCHER + FRANTZ CH. + MAROTEL +.

Pour ne pas perdre le bénéfice des bonnes nouvelles hâtez vous d'abonner un de vos camarades moins chanceux que vous au Bulletin en adressant au Cne Paul MEYER par l'intermédiaire de son CCP (LYON-138814) 200.- en spécifiant au verso : "Abonnement Bulletin"

Bientôt sous cette présentation : " A L S A C E "

1944 - 1945

Carnet de Route de notre camarade TG de la BAL.

C'EST LE COEUR QUI FAIT TOUT. QUE LA TERRE ET QUE L'ONDE
APPRENT UN REPAS POUR LES MAITRES DU MONDE,
ILS LUI PREFERERONT LES SEULS PRESENTS DU COEUR.

(La Fontaine)

Pensez à V O T R E bulletin : c'est votre œuvre à T O U S !